



Pescadores de Gala ganan fondo internacional para promover la pesca sustentable

El Sindicato N°1 de Pescadores Artesanales de Puerto Gala tuvo un histórico logró al adjudicarse un fondo de 9 mil 500 dólares del Global Greengrants Fund (GGF) para impulsar una pesca más justa, responsable y con valor agregado.

“Nuestros socios del sindicato están muy ilusionados y contentos de poder contar con este fondo, es una muestra del trabajo unido que hemos realizado en el último tiempo”, afirmó Patricio Alejandro Maldonado Maldonado, presidente del Sindicato N°1 de Pescadores Artesanales de Puerto Gala. “El objetivo es ocupar este capital para seguir creciendo en nuestra tarea de transformarnos en comercializadores de nuestro producto estrella que es la merluza austral, darle valor agregado y generar una economía local sustentable”, agregó.

Este proyecto emerge en el marco de una colaboración de los pescadores artesanales de la zona con Oceana en Chile y Future of Fish Chile (FOF Chile), organismos que en los últimos tres años han trabajado junto a los dirigentes para enfrentar los desafíos que amenazan la pesca artesanal en la región. Estas amenazas incluyen

la sobreexplotación de la merluza austral, la disminución de las cuotas de pesca y la dificultad de acceder a mercados equitativos.

El financiamiento permitirá a la comunidad profundizar su trabajo en pesca sostenible, promoviendo activamente prácticas de extracción de merluza austral que minimicen el impacto ambiental y aseguren la conservación del recurso.

Respecto a cadena de valor local, se optimizará de manera autónoma los procesos de captura, procesamiento y comercialización, con el apoyo técnico de los socios del proyecto, para maximizar el valor agregado en la comunidad.

Con este financiamiento se adquirirá equipamiento e insumos, y el fortalecimiento de la infraestructura local.

Trabajo colaborativo

El proyecto “Trazabilidad y Cadenas de Valor en la Pesca Artesanal de Merluza Austral” ha sido un eje central en el trabajo colaborativo entre el Sindicato, Oceana, FOF Chile y el Proyecto de Gobernanza Marino Costera FAO GEF, el que busca empoderar a las comunidades pesqueras, especialmente en Puerto Gala y Puerto

Gaviota. Las estrategias implementadas conjuntamente incluyen mejora de la comercialización, liderado por el Sindicato, con el apoyo técnico de Oceana Chile y FOF Chile, para asegurar que los pescadores obtengan precios justos.

En trazabilidad, implementación de sistemas con uso de códigos QR, que permiten a los consumidores conocer el origen y las características del producto, promoviendo la transparencia y el cumplimiento normativo. En el ámbito del fortalecimiento de capacidades, se impulsarán programas de capacitación, diseñados e impartidos en conjunto, para fortalecer la gestión empresarial, las habilidades de comercialización y el uso de tecnologías de la información por parte de los pescadores y pescadoras.

Desde Oceana Chile, FOF Chile y el Proyecto de Gobernanza Marino Costera FAO GEF reafirman su compromiso de seguir trabajando codo a codo con las comunidades pesqueras de Aysén, celebrando este nuevo paso como un avance significativo hacia la sostenibilidad de la pesca artesanal y la conservación de los océanos.